

ΥΠΟΥΡΓΕΙΟ ΠΑΙΔΕΙΑΣ, ΑΘΛΗΤΙΣΜΟΥ ΚΑΙ ΝΕΟΛΑΙΑΣ
ΔΙΕΥΘΥΝΣΗ ΜΕΣΗΣ ΓΕΝΙΚΗΣ ΕΚΠΑΙΔΕΥΣΗΣ
ΚΡΑΤΙΚΑ ΙΝΣΤΙΤΟΥΤΑ ΕΠΙΜΟΡΦΩΣΗΣ

**ΤΕΛΙΚΕΣ ΕΝΙΑΙΕΣ ΓΡΑΠΤΕΣ ΕΞΕΤΑΣΕΙΣ
ΣΧΟΛΙΚΗ ΧΡΟΝΙΑ 2023 – 2024**

Μάθημα: Γαλλικά Επίπεδο: Ε5 Διάρκεια: 2:30 ώρες Ημερομηνία: 24 Μαΐου 2024

**ΤΟ ΕΞΕΤΑΣΤΙΚΟ ΔΟΚΙΜΙΟ ΑΠΟΤΕΛΕΙΤΑΙ ΑΠΟ ΕΠΤΑ (7) ΣΕΛΙΔΕΣ
ΟΛΕΣ ΟΙ ΑΠΑΝΤΗΣΕΙΣ ΝΑ ΓΡΑΦΟΥΝ ΣΤΟ ΤΕΤΡΑΔΙΟ ΑΠΑΝΤΗΣΕΩΝ
ΠΡΙΝ ΑΠΟ ΚΑΘΕ ΑΠΑΝΤΗΣΗ ΝΑ ΣΗΜΕΙΩΣΕΤΕ ΤΑ ΣΤΟΙΧΕΙΑ ΤΗΣ ΕΡΩΤΗΣΗΣ**

PARTIE I : PRODUCTION ÉCRITE

50 POINTS

1) Traitez un sujet au choix. (160 mots minimum)

Sujet A

Vous recevez le courriel suivant de Thomas. Vous lui répondez.

Salut,

Le sport est désormais très populaire et de nombreux jeunes pratiquent au moins un sport. Je pense aussi me lancer dans un sport. Qu'en penses-tu ? Est-ce que tu pratiques un sport ? Si oui, de quoi s'agit-il ? Pourquoi l'as-tu choisi ? Quels sont les bienfaits du sport en général ?

Sujet B

La musique joue un rôle important dans nos vies. Aimez-vous la musique et pourquoi ? Quel genre de musique ? Écoutez-vous de la musique tous les jours ? Quand préférez-vous écouter de la musique ? Quels sentiments avez-vous lorsque vous écoutez de la musique ?

2) Lisez le document et répondez aux questions en choisissant la bonne réponse.**(9x2= 18 POINTS)****L'usage du temps libre chez les adolescents**

L'adolescence est marquée par les groupes sociaux et les sorties entre amis. Mais, comment pouvons-nous être sûrs que nos enfants utilisent correctement leur temps libre ? [...]

À l'adolescence, les jeunes commencent à s'éloigner du noyau familial et réclament leurs premières sorties avec leurs amis. Mais si l'utilisation du temps libre chez les adolescents est inadaptée, cela peut générer d'autres complications.

De nombreux parents se plaignent et se préoccupent des fréquentations de leurs adolescents. Ils ont le sentiment que leurs amis sont une mauvaise influence et essaient de les empêcher de se lier avec ces personnes [...].

Bien que les adolescents partagent de nombreuses situations et changements en communs, leurs décisions personnelles ne sont pas forcément les mêmes. Ils peuvent ressentir une certaine insécurité quant à leurs bouleversements physiques, la peur d'être rejetés et le besoin de s'intégrer. Par ailleurs, ils sont en pleine recherche et construction de leur propre identité, mais les chemins qu'ils prennent pour y parvenir sont différents.

C'est au sein de la famille que se forge la personnalité de l'enfant et que se transmettent les valeurs essentielles. Cet aspect fondamental aura un impact considérable sur les choix futurs du jeune. Un enfant qui grandit entouré d'amour et qui a su développer une bonne estime de soi sera protégé, du moins en partie, face à l'utilisation abusive du temps libre.

D'autre part, les adolescents ont la tendance à établir des liens avec des pairs qui partagent leurs valeurs, objectifs et leur personnalité. En effet, un jeune en bonne santé et sportif ne sentira probablement pas d'affinité avec un autre qui utilise son temps libre pour nuire à son corps à travers des substances nocives [...].

Parfois, l'utilisation abusive du temps libre chez les adolescents découle de leur manque d'alternatives et d'activités. Si les jeunes ne savent pas comment occuper leur temps libre, ils risquent de le gaspiller ou de s'investir dans des activités peu recommandées. Par conséquent, il est primordial de leur offrir une variété d'options de loisirs, sains et adaptés à leur âge.

Le sport est l'un des meilleurs moyens d'occuper son temps libre. Car il permet non seulement de les maintenir en bonne santé, mais il renforce également leurs liens sociaux. De plus, il contribue à inculquer des valeurs telles que l'effort, la discipline ou le travail en équipe.

Enfin, il est nécessaire de fixer des limites claires à nos enfants pendant l'adolescence. Les jeunes ont tendance à se plaindre et résistent aux règles parentales, mais en réalité elles leur permettent de se sentir accompagnés et contenus [...].

D'après : <https://etrepailleurs.com/lusage-du-temps-libre-chez-les-adolescents/>

A. À qui s'adresse principalement cet article ?

1. à tous les lecteurs
2. aux adolescents
3. aux parents

B. Pendant l'adolescence, les jeunes...

1. sont proches de leur famille.
2. s'éloignent de leur famille.
3. entretiennent des relations formelles.

C. De nombreux parents d'adolescents se plaignent et

1. se préoccupent des amitiés de leurs enfants.
2. encouragent les amitiés de leurs enfants.
3. contrôlent les amitiés des adolescents.

D. Les jeunes sont confrontés à des changements physiques et psychologiques.

1. Vrai
2. Faux

E. La personnalité de l'enfant se forge au sein de la famille et des valeurs qu'elle transmet. Cet impact sur la personnalité de l'enfant affecte...

1. son mauvaise estime.
2. ses choix futurs.
3. ses changements physiques.

F. Les raisons de la mauvaise utilisation du temps libre par les adolescents sont liées...

1. au grand nombre des devoirs qu'ils ont à faire à la maison.
2. à l'existence de nombreuses options.
3. au manque d'alternatives et d'activités.

G. La participation des adolescents au sport contribue à inculquer des valeurs telles que....

1. L'effort, la discipline et le travail individuel.
2. La discipline et le travail en équipe.
3. L'effort, la discipline et le travail en équipe.

H. Il est primordial d'offrir aux adolescents une variété d'options de loisirs, sains et adaptés à leur âge.

1. Vrai
2. Faux

I. Il est inutile de fixer des limites aux enfants pendant l'adolescence.

1. Vrai
2. Faux

3) Lisez le document suivant et répondez aux questions par OUI ou NON.

(8x2= 16 POINTS)

L'importance de la musique dans nos vies

La musique est une forme d'expression artistique qui a le pouvoir de nous transporter dans un monde différent. Elle peut nous faire ressentir toute une gamme d'émotions, nous rappeler des souvenirs et même nous aider à nous concentrer. La musique est universelle, transcendant les frontières linguistiques et culturelles pour nous toucher tous.

L'histoire de la musique remonte à des milliers d'années, avec des preuves d'instruments de musique datant de l'âge de pierre. Au fil du temps, la musique est devenue un aspect important de la culture humaine, jouant un rôle dans les célébrations, les rituels religieux et les événements sociaux.

La musique peut être appréciée de différentes manières, que ce soit en écoutant des morceaux préférés dans notre propre espace, en assistant à des concerts ou en pratiquant soi-même un instrument. La musique peut également être utilisée comme une forme de thérapie, aidant les gens à faire face au stress et à l'anxiété.

Dans l'industrie de la musique moderne, les chansons sont souvent créées avec des objectifs commerciaux en tête, mais il existe encore des artistes qui cherchent à transmettre un message plus profond à travers leur musique. Les chansons peuvent être des outils puissants pour la sensibilisation aux problèmes sociaux, pour inspirer le changement et pour évoquer l'empathie.

En fin de compte, la musique a le pouvoir de nous connecter les uns aux autres et à nous-mêmes d'une manière unique. Que ce soit en chantant sous la douche, en écoutant des morceaux sur notre chemin vers le travail ou en dansant avec des amis, la musique est un élément essentiel de nos vies.

D'après : <https://journaldelachanson.com/limportance-de-la-musique-dans-nos-vies/>

A. Les gens perdent leur concentration à cause de la musique.	OUI	NON
B. La musique transcende les frontières linguistiques et culturelles pour nous sensibiliser.	OUI	NON
C. La musique joue un rôle mineur dans les actions sociales.	OUI	NON
D. La musique est un moyen de combattre les mauvais sentiments.	OUI	NON
E. Les chansons modernes sont rarement créées pour devenir des succès commerciaux.	OUI	NON
F. Il n'y a pas de chanteurs qui chantent des chansons de qualité, avec des messages plus profonds.	OUI	NON
G. La musique peut unir les gens entre eux.	OUI	NON
H. En général, la musique peut exercer une influence positive sur les gens.	OUI	NON

4) Lisez le texte suivant et répondez aux questions en choisissant la bonne réponse.

(8x2=16 POINTS)

Les disputes entre parents : Comment les enfants les vivent-ils ?

Les enfants sont les membres les plus vulnérables de l'unité familiale, c'est pourquoi toute dispute ou conflit parental peut constituer un front de stress majeur pour eux. Selon des études récentes, l'exposition à ces combats peut affecter leur cerveau et leur développement cognitif.

Les disputes sont habituelles dans un couple, il est normal que les désaccords et les différences d'opinion donnent lieu à des différends. Le problème réside dans la manière dont ces différends sont traités, qu'ils soient traités avec respect ou avec violence, transformant une dispute en une véritable guerre.

Les discussions les plus conflictuelles, surtout si elles sont fréquentes, laissent une marque négative sur les enfants qui en sont témoins. Cependant, si la discussion est menée avec respect, elle peut être une leçon pour les plus jeunes enfants, qui peuvent apprendre une manière positive de gérer un désaccord.

Les parents qui ont des problèmes non résolus doivent comprendre que leurs enfants sentent la tension entre eux. Les désaccords doivent être résolus dans un lieu et à un moment approprié, et si possible jamais devant les enfants, car ils susciteraient chez eux culpabilité et frustration du fait de leur incapacité à les aider.

Le mieux est de reporter les débats les plus tendus au moment où les enfants ne sont pas à la maison, surtout dans les cas où la confrontation est prévisible.

Le stress qui accompagne les conflits parentaux peut mettre en danger la santé des enfants. Le fait d'être continuellement exposé à des sources de stress peut déclencher des problèmes dans le développement et les performances cognitives d'un enfant. Cela peut entraîner une diminution de la capacité d'attention, de concentration et de résolution des conflits.

Bien que les disputes soient une partie inévitable d'une relation, il est toujours possible de les réguler afin qu'elles ne deviennent pas violentes. Les enfants peuvent apprendre beaucoup d'un modèle parental capable de résoudre les conflits de manière appropriée.

Les conflits et les disputes, qui sont inévitables dans toute relation, peuvent servir d'exemple à vos enfants, en leur donnant un outil pour résoudre les problèmes et trouver une solution grâce à l'engagement et au respect.

D'après : <https://www.gestion-conflits.fr/les-disputes-entre-parents-comment-les-enfants-les-vivent-ils/>

A. De quel genre de texte s'agit-il ?

1. Informatif
2. Argumentatif
3. Narratif

B. Ce texte pourrait faire l'objet d'un article dans une rubrique de/d' :

1. éducation
2. psychologie
3. sociologie

C. Les conflits affectent l'enfant à la fois mentalement et émotionnellement.

1. Vrai
2. Faux

D. Comment un conflit peut-il être utile à un enfant ?

1. L'explication des raisons du conflit.
2. La gestion des conflits.
3. Ignorer complètement le conflit.

E. À quel moment faut-il éviter les discussions ?

1. quand les enfants sont présents.
2. lorsqu'il existe un risque de leur expansion.
3. quand il y a des tensions.

F. L'exposition constante de l'enfant à des conflits peut entraîner un déclin des compétences mentales.

1. Vrai
2. Faux

G. Comment est-il possible de résoudre les conflits ?

1. Les arrêter avant qu'ils deviennent violentes.
2. avec l'aide d'un expert.
3. les éviter complètement.

H. Les conflits sont inéluctables.

1. Vrai
2. Faux

ΤΕΛΟΣ ΕΞΕΤΑΣΤΙΚΟΥ ΔΟΚΙΜΙΟΥ